

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Sozial- und Integrationsausschuss	19.03.2019
Rat	09.04.2019

Bericht über die Seniorengerechte Quartiersentwicklung

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Wie bereits in der SIA-Sitzung vom 13.11.2018 unter TOP 5 berichtet, sollte das Projekt Seniorengerechte Quartiersentwicklung im **Quartier Haan-Mitte** unter Begleitung und Moderation der ZWAR-Zentralstelle NRW nach der erfolgreichen Auftaktveranstaltung vom 24.10.2018 mit der ersten Entwicklungswerkstatt am 28.11.2018 fortgeführt werden. Durch den krankheitsbedingten Ausfall der Moderatorin konnte diese aber erst am 09.01.2019 stattfinden.

Auf der Basis von Zahlen, Daten und Fakten wurden die zentralen Herausforderungen des demografischen Wandels herausgearbeitet. Weiterhin benannten die Akteure Bedarfe aus Ihrer eigenen beruflichen bzw. ehrenamtlichen Praxis. Zielgruppen bzw. potenzielle Kooperationspartner wurden avisiert.

Die zweite Entwicklungswerkstatt folgte am 13.02.2019. Auf der Agenda standen die Themen „Wohnen und Wohnumfeld“ sowie „Infrastruktur und Mobilität“. Obwohl keines der hierzu eingeladenen Wohnungsbauunternehmen der Einladung folgte, kann auch diesmal von einem engagierten Arbeitsfortschritt gesprochen werden.

Bei den Veranstaltungsorten ist es der Verwaltung ein Anliegen, verschiedene Einrichtungen des jeweiligen Quartiers zu besuchen. So fand die Auftaktveranstaltung im AWO-Treff an der Breidenhoferstraße, die erste Entwicklungswerkstatt im Haus am Park und die zweite Entwicklungswerkstatt im Forum St. Chrysantus & Daria der katholischen Kirchengemeinde Haan statt.

Es sind nun noch drei weitere Entwicklungswerkstätten und eine Abschlussveranstaltung vorgesehen. Die 3. Entwicklungswerkstatt findet am 20.03.2019 in der Cafeteria des Stella Vitalis statt, die Abschlussveranstaltung findet am 10.07.2019 im Sitzungssaal des Rathauses statt.

Als Anlage sind die Protokolle der beiden o.a. Entwicklungswerkstätten beigelegt, die Materialien der Auftaktveranstaltung wurden in 2018 verschickt.

Die Auftaktveranstaltung für das Quartier Gruiten fand am 16.01.2019 im Elisabeth-Strub-Haus statt.

Die sehr gut besuchte, ebenso von der ZWAR-Zentralstelle NRW moderierte Veranstaltung, wurde mit Grußworten der Bürgermeisterin Frau Dr. Warnecke und des Seniorenbeirats-Vorsitzenden Karlo Sattler eingeleitet. Eingangs wurden vom Seniorenbeirat wesentliche Ergebnisse der Hochaltrigenbefragung für Gruiten vorgestellt (siehe Anlage).

In der Folge stellte sich jeder Teilnehmer mit seiner Funktion vor und legte sein Interesse für Gruiten dar.

Zur ersten Entwicklungswerkstatt am 20.02.2019 lud die Stadt Haan in die Räumlichkeiten des Sportlerheimes in Gruiten ein. Es standen die Themen „Wohnen, Wohnumfeld, Infrastruktur und Mobilität“ auf der Tagesordnung. Auch hier erschien leider keines der eingeladenen Wohnungsbauunternehmen. Dennoch brachte sich die sehr engagierte Teilnehmerschaft mit viel Herzblut ein und erzielte gute Arbeitsergebnisse.

Für das Quartier Gruiten sind noch drei weitere Entwicklungswerkstätten und eine Abschlussveranstaltung am 05.06.2019 vorgesehen.

Auch hier sind die Protokolle der Auftaktveranstaltung und der ersten Entwicklungswerkstatt beigelegt.

Für den Herbst dieses Jahres ist die Seniorengerechte Quartiersentwicklung für den Bereich Haan-Ost, für das Jahr 2020 die Entwicklung des Quartiers Haan-West geplant.

Die Verwaltung wird auch weiterhin zum Fortgang der Ereignisse regelmäßig berichten.

Anlagen:

Protokoll 1. Entwicklungswerkstatt Haan-Mitte

Präsentation Auftakt Gruiten

Protokoll Auftaktveranstaltung Gruiten